

# 市議会だより

## 平成22年第1回三豊市議会定例会

平成22年第1回三豊市議会定例会は、3月3日から29日までの27日間の日程で開かれました。今定例会では、平成22年度三豊市一般会計・特別会計・企業会計予算14件、土地開発基金条例の一部改正など条例関係15件、平成21年度補正予算13件などを可決しました。人事案件では、人権擁護委員候補者の推薦、監査委員および山本町辻・河内・財田大野・神田財産区管理委員の選任に同意、また、選挙管理委員会委員および同補充員が指名推選選挙により当選されました。



### 平成22年第1回三豊市議会定例会 審議結果

議案第6号	土地開発基金条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第7号	三觀広域行政組合の共同処理する事務の変更及び三觀広域行政組合規約の一部変更	原案可決（全会一致）
議案第8号	香川県市町総合事務組合規約の一部変更	原案可決（全会一致）
議案第9号 ～ 議案第16号	香川県市町総合事務組合規約の一部変更 (辻財産区・神田財産区・河内財産区・財田大野財産区・大見財産区・下高瀬財産区・桑山財産区・比地大財産区)	原案可決（全会一致）
議案第17号 ～ 議案第29号	平成21年度補正予算 一般会計・特別会計(地域農産物利用促進センター事業・商品券事業・国民健康保険事業・国民健康保険診療所事業・後期高齢者医療事業・介護保険事業・介護サービス事業・集落排水事業・浄化槽整備推進事業・港湾整備事業)水道事業会計・病院事業会計	原案可決（全会一致）
議案第30号	文化会館条例の制定	原案可決（全会一致）
議案第31号	文化会館大規模修繕等準備基金条例の制定	原案可決（全会一致）
議案第32号	保育所運営計画策定委員会設置条例の制定	原案可決（全会一致）
議案第33号	学校適正規模・適正配置検討委員会設置条例の制定	原案可決（全会一致）
議案第34号	仁尾マリーナ条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第35号	公害防止条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第36号	保育所条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第37号	遺児年金条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第38号	父母ヶ浜海水浴場施設条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第39号	つたじま海水浴場施設及びキャンプ場条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第40号	奨学金貸付条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第41号	仁尾町漁業振興基金条例の廃止	原案可決（全会一致）
議案第42号	市道の路線変更	原案可決（全会一致）
議案第43号 ～ 議案第56号	平成22年度予算 一般会計・特別会計(地域農産物利用促進センター事業・商品券事業・国民健康保険事業・国民健康保険診療所事業・老人保健事業・後期高齢者医療事業・介護保険事業・介護サービス事業・集落排水事業・浄化槽整備推進事業・港湾整備事業)水道事業会計・病院事業会計	原案可決（全会一致） 議案第43号のみ 原案可決（賛成多数）
議案第57号	職員の給与に関する条例等の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第58号	職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正	原案可決（全会一致）
議案第59号	工事請負契約の締結(市民交流センター新築工事)	原案可決（賛成多数）
議案第60号	工事請負契約の締結(比地小学校校舎耐震補強及び改修工事)	原案可決（全会一致）
議案第61号	工事請負契約の変更契約(デジタル防災行政無線施設(固定系)整備工事)	原案可決（全会一致）
議案第62号	指定管理者の指定(財田町土づくりセンター)	原案可決（全会一致）
議案第63号	監査委員の選任(識見を有する者)	原案同意（賛成多数）
議案第64号	人権擁護委員候補者の推薦	原案同意（全会一致）
議案第65号	財産区管理委員の選任(辻財産区・河内財産区・財田大野財産区・神田財産区)	原案同意（全会一致）

議決年月日 議案第6号～29号(平成22年3月3日) 議案第30号～65号(平成22年3月29日)

初日には、市長より議案の提案理由の説明があり、主な議案は次のとおりです。  
議案第17号一般会計補正予算は、歳入歳出それぞれ2億5937万5千円を追加し、予算の総額を302億231万4千円とするものです。  
議案第30号・31号は、県有財産(県立三豊圏域健康生きがい中核施設)の譲与に伴い、文化会館(愛称「マリンウエーブ」)を設置するとともに施設の大規模修繕などに備える基金を造成するための交付金交付に伴う条例制定です。議案第32号は、保育二一ズが高まる中、広く市民等の意見を聞き、総合的かつ中・長

期的な保育所運営計画を策定するための委員会を設置するものです。また、議案第33号は、子どもたちにとってより良い教育環境の整備を図るために、学校の適正規模や適正配置について検討する委員会を設置するものです。

議案第43号一般会計予算は、予算編成方針に基づき編成し、歳入歳出それぞれ268億円となり、前年度当初予算と比較して額で8億7千万円、率にして3.4%増となっていいます。

各議案の細部にわたる審議は、付託された各常任委員会で行われ、29日の最終日には、各委員長から全議案可決との委員会審査報告があり、採決

の結果、委員長報告どおり原案を可決しました。

また、29日に追加提案された議案第59号は、市民交流センター新築工事の請負契約の締結、議案第60号は比地小学校校舎耐震補強及び改修工事の請負契約の締結、議案第61号はデジタル防災行政無線施設(固定系)整備工事の変更契約を締結するもので、すべて原案どおり可決しました。

人事案件については、次とおり同意しました。

(敬称略)

入江 健一(高瀬町新名)  
糸川 昇(山本町大野)  
(人権擁護委員)

12月5日	4月31日	3月29日	3月23日	議 会 日 誌
議会広報委員会	香川県市議会議長会	三觀衛生組合議会	総務教育常任委員会	
議会広報委員会	三觀総合病院企業団議会	議会広報委員会	議会運営委員会	
議会広報委員会	議会運営委員会	議会運営委員会	議会運営委員会	
議会広報委員会	議会運営委員会	議会運営委員会	議会運営委員会	

〔選挙管理委員会委員〕  
森 幸夫(財田町財田上)  
中野 和代(山本町辻)  
大浦 耕二(高瀬町上勝間)  
中井 敏子(詫間町詫間)  
糸川 均(豊中町下高野)  
森 久(仁尾町仁尾)  
中西 登(三野町吉津)  
計三(詫間町詫間)

## 代表質問

### 三豊市民クラブ

香川 努 議員・詫問政司 議員

市 政 運 営

山本 明 議員

市長のこれまで4年間の所感と、今後の市政運営に当たつての決意は。

合併以来今日まで、地域主権を迎えるその準備のための三豊市行政のあり方を模索してきた。一人ひとりを尊重し、自立心旺盛で優しさに満ちた、相互に支え合うコミニュニティを大切にする地域貢献型社会を目指したい。

22年度予算において、特に選択と集中でメリハリを付けた点は、

子育て支援と産業振興に重点を置いている。中学校修了までの乳幼児医療費の無料化などを計画している。産業振興については、中小企業振興基金を活用した基金事業を具体化していく。

22年度予算において、特に選択と集中でメリハリを付けた点は、

子育て支援と産業振興に

重点を置いている。中学校修了までの乳幼児医療費の無料化などを計画している。産業振興については、中小企業振興基金を活用した基金事業を具体化していく。

## 市議会だより

## 代表質問

軟に検討・対応する。

市税を投入して再生した瀬戸内学院との、官学連携振興策について

農業振興対策基金・漁業振興基金・中小企業振興基金

民対話集会開催について

合併後4年が経過し、市

横山市長の4年間のマニ

フェストに取り組む意気込み

味があると考える。年1回、

選んだり、テーマを決めて会

合をもたなくとも、誰でもが

参加できる対話集会の方が意

味があると考える。年1回、

## 七宝会

川崎 秀男 議員

横山市長のマニフェスト

農業振興基金ほか3基金

3つの団体が一体化して、い

ろいろなメニューを活発にやつ

ていきたい。

つて出て、ネットワークを広げ、人や物や情報がたくさん行き交う三豊市にしていった願つている。

横山市長の4年間のマニ

フェストに取り組む意気込み

味があると考える。年1回、

選んだり、テーマを決めて会

合をもたなくとも、誰でもが

参加できる対話集会の方が意

味があると考える。年1回、

選んだり、テーマを決めて会

# 市政に対する一般質問

3月定例会の一般質問は、3月11日・12日の2日間行われ、市政全般にわたる諸問題について11人の議員が質問しました。

(原稿は質問者本人が書いています)

## 選挙開票事務の 迅速化について

道道仁心

今回の委員会では検討しないが、今後の国の動向、社会情勢などをみながら検討していく。

地域審議会にかわる市民対話集会の若者の参加を促す方法は、

日曜日とか夜に若者から高齢者まで幅広い皆様方に参加いただけるように、とにかく1年目は、やってみる。2年目から、1年目の反省をして臨んでいく。

物流・物流交流・経済交流についても協議していく。  
地元中小企業振興を問う。  
地域資源の活用や、产学官連携などによる新製品開発や新事業の展開・先端技術シーズ実用化支援・知的財産保護支援・経営革新支援・創業ベンチャー支援・ビジネスマッチング支援・子育て支援協定締結事業など、何らかのチャレンジを行う活動に対し支援する。商品券事業については、商工会の商品券事業委員会と協議し事業拡大を図っていく。

農業振興政策基金交付要綱では、国・県の補助事業に認定された事業に対してのみ対象の要綱になつてゐるが、市単独での農業振興にかかる事業にも交付すべきでないか。21年度の基金使途については、担い手からの要望が多かつた事業の、国・県などの補助残に對して上乗せ助成を行つてゐる。現在、農村支援センター（仮称）の設立など市独自の事業を検討中である。

職員の処分は、公平を期すため三豊市懲戒処分の基準が策定されているが、罪状を否認している元職員の懲戒免職処分については、この基準のどの項目が適用されたのか。標準例はあるが、基本事項で処分した。

豊中幼稚園では園児数が多く、暴漢の侵入などに対処できないのでは。

侵入対策を講じている。

今まで事業継続は当然必要であり、国へ要望していきたい。

子宮頸がん予防ワクチンの公費助成による実施についての考えは、

子宮頸がんは、30代女性のがん死亡で1位を占める。医師会・医療機関とも連携・調整を取りながら、ワクチン予防接種の啓発と公費助成に前向きに検討していきたい。

## 幼稚・中学校の統廃合について

仁尾マリーナの施設改修  
後の利用について問つ。  
瀬戸内海地域に公営マリーナを有する、高松市・新居浜市・瀬戸内市・福山市に呼びかけ、新しい自治体レベルの東西南北の経済交流を起すべく、本年8月ごろに「瀬戸内クルージングサミット」を開催を考えている。今後は、広域的ネットワーク事業などを中心に議論を深め、観光交流・物流交流・経済交流についても協議していく。

新規事業の担当課の決め方  
基金交付要綱について

多田 治 議員

22年度主要事業の中に、担当課が理解しがたい事業が何件があるが、決定までの手順を尋ねる。

従来、役所の事務事業分担については縦割りであつたが、多面的要素をもつた事業が増えている中で、関係する部局が協議して担当部局を定めて取り組むのが一般的。ただし、決め手に欠ける事業や、事業の目的性や方向性が見えるまで、特命事項として政策部局が担当することもある。

西山 彰人 議員

公平公正であるがゆる芳別を許さない政治について

旧町間の格差については把握しているものを一覧表でいただきたい。

調査をして取りまとめる、時効をむかえる凶悪事件の犯罪防止の呼びかけを。三豊市防犯協会と連携し、安全で安心な地域社会の実現に向けた活動を行う。

保育に欠ける子は、保育所で保育しなければならないとの、児童福祉法が守られていないのではないか。

年齢には差があるが、受

女性のがん検診無料クーポン券事業の継続実施を要望

市議会議員選挙の投票又は時間別速報と開票速報は、どのような周知をしたのか。

時間別投票速報・投票状況確定速報は、市民や候補者陣営からの電話による対応とした。また、開票速報は、掲示板の他、ホームページや速報用電話による対応とした。

今回の周知方法が市民サービスとして適当か。

適当とは思っていないが最善を尽した。防災無線など周知手段の整備後は、周知の機会が確保されると思う。

今後、投票率の向上のための施策や開票速報の周知を市民に分かりやすくするため、開票時間の短縮と迅速化に向けた取り組みをしてはどうか。

今後の周知については、市の広報・選挙啓発のチラシ・防災行政無線などにより、投票率の向上に努める。また、開票の迅速化については、開票事務の正確性を確保し、更なる迅速化、効率化を考える。

当該事業は、過疎化現象  
顕著な粟島へ、若手芸術家の  
招聘・滞在により地域の活性  
化を目指すとなつてゐる。粟  
島には、江戸時代から島四国  
文化で培われたおもてなしの  
心がある。島民と若手芸術家  
の心の通い合う交流の場、加  
えて、三豊市内の子どもたち  
が楽しみながら芸術体験が味  
わえる場づくりをお願いする。

当該事業は、県と三豊市  
の共同事業であり、若手芸術  
家の創作活動を支援するとと  
もに、地域の人々との交流を  
通じて、文化・芸術による地  
域活性化を目的とした事業で  
ある。粟島は、公民館を中心  
に市民活動の活発な所であり、  
今回の芸術家招聘も、地域の  
方との交流・交歓の場づくり  
が大前提となつてゐるので、  
その方向で積極的に検討する。  
また、芸術家の方にも学校に  
出向いていただいて、子ども  
たちに本物に出会い、感動を  
与える場づくりも検討したい。

や、公共施設・保育所・幼稚園・小学校の統廃合の先送りが問題である。第2次行財政改革への取り組みの用意は、残った課題は行政だけではダメで、コミュニティの方を、市民がどう考えるか、あらゆる切り口で対応し解決していく。また、第2次行財政改革のあり方は推進委員会で検討する。

IS値0・25の比地小学校老朽校舎が、なぜ改築から耐震補強に変わったのか。また、その経緯を地区住民に十分に説明されたのか。

国の緊急対策で命を守ることを最優先に取り組むことになり、20年度に変更し21年度実施計画を取り纏めた。改築については、今後検討委員会の意見をもとに検討する。住民への説明は、十分に伝わっていないことを反省し、今後耐震診断結果も併せて公表するべく準備を進めている。

10月をメドに中学校卒業まで医療費を無料化にするとしているが、医師の偏在やコンビニ医療など社会的な問題が潜在するなか、地域医療の取り組みについて伺う。

県内の医師数は全国水準を上回っているが、三豊保健医療圏は全国平均を下回っている。医師不足の問題とともに状況に応じて各医療機関が担う役割を明確にし、医療のあり方について、医師会や地域住民とともに考えたい。

地域医療の取り組みは、他県でも多くの事例があり、その取り組みの窮屈は医師の働きやすい環境づくり。医療費の無料化が医師不足の要因とならないよう願っている。

昨年医師会が救急医療市民フォーラムを開催、三觀医療圏域での取り組みとして、救急を必要とする患者が受け入れられるよう市民の理解を求めており、そのような体制づくりを行いたい。

## 「栗島芸術家村」を おもてなしの心で

モダニシ心

## 行政改革重要課題の検証 学校耐震補強の説明責任

## 地域医療の取り組みについて

